

# EN PUNTO



## CHECOSLOVAQUIA

COMPLETANDO LA APORTACION OFRECIDA EN EL NUMERO ANTERIOR, DAMOS A CONTINUACION LOS ULTIMOS DOCUMENTOS PROVOCADOS POR LA CRISIS CHECA Y SUS REPERCUSIONES SOBRE DIVERSOS SECTORES POLITICOS.

### P. C. I.: "CONFIANZA EN LA DEMOCRATIZACION"

En un documento refrendado por su Comité Central y por la Comisión Central de Control del Partido Comunista Italiano se formula un voto para que el pueblo y los comunistas checoslovacos puedan proseguir «el proceso de renovación democrática y de refuerzo del socialismo inaugurado por las decisiones del Comité Central del P. C. checoslovaco, adoptadas en enero pasado». Asimismo, el P. C. I. espera que todos los partidos y gobiernos que han intervenido en Checoslovaquia procedan a la retirada de sus tropas con el fin de que la situación vuelva a la normalidad.

### P. S. U. AL VIETNAM: DURO GOLPE

El P. S. U. francés, se ha dirigido al Comité Central del Partido de los Trabajadores del Vietnam, en los siguientes términos: «Hemos recibido con disgusto las noticias sobre las reacciones de las emisoras de radio de vuestro país a la intervención de una parte de las potencias del Pacto de Varsovia en Checoslovaquia. Comprendemos desde luego, que ciertos aspectos de la evolución del país, en particular la atracción que ejercía el modo de vida occidental sobre una parte de

las masas, hayan podido inquietaros. Pero a nuestro juicio, la intervención extranjera, lejos de cortar de base las tendencias antisocialistas, corre el peligro de alimentarlas. Por otra parte, no podemos dejar de observar que esta intervención significa un duro golpe para el movimiento obrero internacional y, por ello, a vuestro propio combate».

### GUY MOLLET: "UN DIKTAT"

El secretario general de S. F. I. O. —Partido Socialista Francés— y vicepresidente de F. G. D. S., Guy Mollet respondió a las preguntas de los radioyentes de Europa número uno. A propósito del acuerdo entre Moscú y Praga declaró: «Nosotros consideramos que se trata de un «diktat» como el que hizo Hitler a Hodja, sirviéndose de amenazas. Esta vez se ha procedido primero a la ocupación y nosotros no lo consideramos un acuerdo». Refiriéndose al P. C. F., Mollet añadió: «Este mismo partido comunista francés, en la época en que nuestros conflictos eran de una violencia única, trataba de hacer admitir a la opinión francesa la posición de la URSS, en el momento del pacto Ribbentrop-Molotov. Este mismo partido, cuando el drama de Budapest, hace ahora doce años, arrojaba un balance de miles de muertos, lo aprobaba. Cuando hoy vienen a de-

cirme que toma esta actitud para no decepcionar a la opinión yo digo no, hay algo aquí mucho más profundo».

### SUIZA: "AMARGURA Y RENCOR"

Jules Humbert-Droz, ex secretario de la Internacional comunista, escribe en el periódico suizo «Le Peuple»: «Los grandes pensadores del socialismo: Marx, Engels, Lenin, no temieron nunca el afirmar públicamente que se habían equivocado. Ante la admirable gallardía del pueblo checoslovaco, su ingeniosidad para desmontar los planes de los ejércitos de ocupación; su sangre fría y su inquebrantable unidad para defender un socialismo humano y libre... Con todo esto, si los jefes del Kremlin tuvieran un poco de esta grandeza de Marx y de Lenin, deberían haber reconocido estar mal informados y haberse equivocado. El mundo les habría respetado. Por su «diktat», no han hecho más que desacreditarse».

Por su parte, Jean Vincent —secretario del Partido del Trabajo (comunista)— declaró que «la intervención y la ocupación han acumulado el rencor y la amargura entre los comunistas suizos».

### FEDERACION SINDICAL MUNDIAL: REPROBACION

La Federación Sindical Mundial, cuya sede está en Praga dirigió a la C. G. T. francesa el siguiente comunicado: «El secretario de la F. S. M. expresa su

reprobación por la intervención militar que contrasta con los principios fundamentales en que se basa la vida misma de la F. S. M. y que han sido libremente establecidos por todas las centrales nacionales adheridas a la F. S. M. El secretario expresa su más completa solidaridad con los trabajadores y el pueblo de la República socialista checoslovaca y rinde homenaje a su calma y a su sangre fría... El respeto de la soberanía, de la independencia nacional de cada país, la no injerencia en los asuntos internos. La voluntad de resolver los problemas internacionales por la vía de la negociación y sin recurrir a la fuerza y a la guerra, son reglas que cobran su sentido si tienen plenamente valor universal... El secretariado ha tomado acta del comunicado concluido en Moscú entre los delegados soviéticos y checoslovacos».

### PEKIN: "COMPLICIDAD USA"

«El acuerdo es un negocio sucio concluido bajo la amenaza de las bayonetas», escribe el «Diario del Pueblo». El periódico de Pekín califica asimismo los acuerdos de Moscú como «un producto de la colusión mundial del imperialismo americano-soviético». En el mismo tono de indignada acusación, el «Diario de Pekín» increpa a Moscú en los siguientes términos: «Cuando vuestros tanques invaden Praga, cuando vuestras tropas matan a los checoslovacos, ¿seguis llamando a esto "solidaridad amistosa"? Cuando os dedicáis al pillaje de las riquezas de los países europeos del Este; cuando mantenéis a estos países bajo un régimen colonial —y los invadís—, ¿diréis todavía que actuáis en provecho de la gran familia socialista?». Después de establecer un paralelo entre la intervención soviética en Checoslovaquia y la norteamericana en Vietnam, «El Diario del Pueblo» concluye de este modo: «El pueblo chino se mantiene decididamente al lado de los pueblos revolucionarios de Checoslovaquia, de la Unión Soviética y de todo el mundo para ayudarles a barrer la ocupación soviética, derribar a los revisionistas checoslovacos y combatir el imperialismo americano. La victoria está cerca».

### TIRANA: "EL OCUPANTE Y SUS LACAYOS"

En Albania —país alineado junto a Pekín— no cesan las campañas contra los acuerdos de Moscú y en favor del pueblo checoslovaco. El tono de virulencia empleado por los medios de difusión llega a calificar la intervención soviética de «acto fascista e imperialista». Respecto a las negociaciones de Moscú, los órganos oficiales albaneses, las interpretan como «una gran conjura de los revisionistas contra la libertad y la dignidad del pueblo checoslovaco». En Radio Tirana se leyó un comunicado en el que se declaraba que «el renegado Dubcek y su grupo han aceptado el vergonzoso papel de un gobierno de marionetas al servicio de los ocupantes».

Los importantes documentos en exclusiva sobre la crisis checa en páginas 22 a 29: "EL MIEDO DE LOS MANDARINES" y "LA NUEVA LUCHA DE CLASES".